

Argonmexico
AGENCIA INFORMATIVA



[Columnas](#) [Destacados](#) [Puntales-Agustín Vargas](#)

Puntales

[noviembre 28, 2018](#) [Redacción Argonmexico](#)

Por Agustín Vargas

El peso de la silla presidencial

- *Pobreza y endeudamiento, de los mayores lastres
- *A cumplir promesas; presupuesto de 5.5 bdp para 2019
- *AMLO a alcaldes, ni los veo ni los oigo
- *Suma AMFE a la Educación Financiera
- *Entusiasmo reconocimiento a Alondra de la Parra

Argonmexico / A dos días de que Andrés Manuel López Obrador asuma el cargo de Presidente constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, todo parece indicar que los astros están perfectamente alineados en torno al acto protocolario más importante en la vida del político tabasqueño y no habrá nada ni nadie que interrumpa o pretenda impedir la toma de protesta ante el Congreso de la Unión.

Todavía se recuerda aquel primero de diciembre de 2006, en el inicio de las sesiones del Congreso General se trató de impedir en la Cámara de Diputados la toma de posesión de Felipe Calderón Hinojosa como presidente de México, por parte de los seguidores de quien en dos días será el jefe del Ejecutivo.

Lejos quedaron, incluso ya en el olvido para muchos, aquellos días en que López Obrador arengaba a sus huéspedes dentro y fuera del Congreso de la Unión para provocar desórdenes que impidieran e interrumpieran las sesiones legislativas, además de los interminables plantones en las calles de la Ciudad de México, como el de Paseo de la Reforma, inmediatamente después de las elecciones de julio de 2016, polarizando aún más a la sociedad.

El Andrés Manuel López Obrador de aquellos años dice ser otro y promete ahora la unión de los mexicanos predicando la paz y el amor, afirma. Pero además de cumplir con sus propias promesas de campaña, quien será el sexagésimo tercer Presidente de México, deberá aquilatar el verdadero peso de la silla presidencial, pues tendrá que lidiar con muchos lastres dejados por la administración peñanietista, marcada por sus enormes actos de corrupción.

Deberá elevar el crecimiento económico y el empleo; disminuir el nivel de endeudamiento del país y detonar la infraestructura a nivel nacional. Para el primer año de su gobierno, ejercerá un presupuesto de 5.5 billones de pesos que es el gasto proyectado para 2019.

El peso de la deuda

Uno de los lastres más importantes que deja el gobierno peñanista es el nivel de endeudamiento del país, pues en los seis años de este gobierno el débito público casi se duplicó por la forma descontrolada de su manejo, pues la deuda total del sector público representa ya 57% del Producto Interno Bruto, lo que contrasta con el 33% del PIB en que ubicó seis años antes.

La cifra, ahora astronómica, rondaba los 5 billones 943 millones 288 mil de pesos a un año de que asumiera Enrique Peña Nieto la Presidencia de la República, incrementando a 6 billones 947 millones 446 mil 400 pesos en 2014 y a 8 billones 160 millones 589 mil 900 pesos el año siguiente, 17 % más.

El débito siguió en aumento. Pasó de 9 billones 693 millones 217 mil 500 pesos en 2016 a 10 billones 088 millones 979 mil 700 pesos netos durante el año pasado, lo que representó un incremento 4% entre ambos periodos.

Ahora una deuda histórica de 10 billones 427 mil 506.1 pesos recibe a López Obrador, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Planes inmediatos

Ahora, la administración de López Obrador tiene por tarea resarcir parte de los problemas inconclusos y llevar a cabo sus propias iniciativas, como lo son la construcción del Tren Maya, la edificación de 100 universidades públicas, implementar un plan de bienestar para las entidades, la continuidad de programas sociales como los de Prospera, el incremento a las pensiones, becas para estudiantes e incluso destinar recursos para el Plan de Mejoramiento Urbano y para la construcción y modernización de refinerías.

Parte fundamental en los planes del mandatario es el presupuesto que se ejercerá en 2019, el cual será de 5 billones 300 mil millones de pesos, el cual podría crecer a 5.5 billones con incremento en producción petrolera y crecimiento económico. La economía mexicana ha crecido a un promedio del 2% y AMLO prometió impulsarla al 4% al cierre de su gobierno.

En reciente entrevista radiofónica, López Obrador negó “estar atado de manos” por los egresos comprometidos en administraciones anteriores y detalló que de lo que “no se puede evitar” o el presupuesto comprometido, 800 mil millones de pesos son para el pago de servicio de deuda, o sea los intereses del débito que, según indicó, pasó de 1.7 billones con Vicente Fox, a 10 billones con Enrique Peña.

Indicó que del presupuesto general, lo que se puede destinar a inversión en obras públicas son sólo 600 mil millones, por lo que propone cambios en la política económica sin dejar de considerar lo que “no se puede cambiar.”

“No puedes dejar de entregar recursos a estados y municipios, son transferencias federales. Un estado integra su presupuesto con el 90% de las transferencias federales que es más de 1 billón de pesos.

“El pago de nómina, que tampoco se puede eliminar, implica al Gobierno Federal un gasto de 1 billón 200 mil mdp (...) La partida de pensiones y jubilaciones 800 mil millones,” explicó el próximo jefe del Ejecutivo.

De este modo, el gobierno de López Obrador se queda con tres partidas para mover su presupuesto: gasto de operación del gobierno (800 mil millones de pesos) – del cual dijo que se realizará un ajuste de hasta del 30% que significa reducir número de oficinas, comprar bien, sin corrupción en contratos y compras -, subsidios (de entre 400 y 500 mil millones) y la inversión pública.

“Se hace el ajuste, esto cuesta alrededor de 400 mil millones de pesos más otros compromisos que vamos a cumplir, de modo que vamos a liberar alrededor de 500 mil millones de pesos para financiar estos programas.”

AMLO a alcaldes, ni los veo ni los oigo

Alcaldes de todo el país y de todos los partidos políticos, reiteraron su petición de reunirse con el Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador y su gabinete para analizar temas de seguridad, finanzas y agenda legislativa, ya que hasta ahora no ha atendido sus llamados al diálogo.

Durante los trabajos de la Conferencia Anual de Municipios 2018. Encuentro Nacional de Presidentes Municipales y Autoridades Locales, Laura Fernández Piña, presidente de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), dio a conocer los acuerdos a los que llegaron los ediles de todo el país, pertenecientes a todos los partidos políticos:

1. Presupuesto de Egresos de la Federación 2019. Garantizar en primer lugar que no habrá ningún recorte a los recursos para municipios por vía participaciones o aportaciones federales, ya que están representan la mayor parte de los ingresos de los gobiernos locales.
2. Reformar el artículo 115 Constitucional, de tal modo que se eliminen las exenciones en el pago del impuesto predial a los inmuebles que no lo pagan, manteniendo sólo para inmuebles de carácter educativo y de salud.
3. Replantear la figura de supe delegado y que sus atribuciones vayan acompañadas de mecanismos que garanticen que se respetará el pacto federal y que no se violentará la autonomía de los estados y municipios.
4. Impulsar el modelo policial de mando mixto que ya fue aprobado por el Senado de la República y que está a favor de una adecuada coordinación entre los cuerpos de policía de los órdenes de gobierno. En algún momento de su apretada agenda el nuevo mandatario tendrá que tomarse la molestia de atender a los munícipes del país, pues sus localidades constituyen la célula política del aparato gubernamental. Nada más ni nada menos.

Suma AMFE a la Educación Financiera

De suma importancia resultó la reunión del Comité de Educación Financiera de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE) celebrada ayer, en virtud de que se sumaron las Fintech y empresas de préstamos personales más grandes e importantes del país, como Provident, 4 Finance, Cetelem, C Financiar, Ferratum, Agropecuaria Financiera, GM Financiera, Soficam, Tenmas y ION Financiera, con lo que se comprometieron a seguir los lineamientos de la Condusef en materia de orientación e información en favor de la salud financiera de sus clientes. Carlos Provencio, Consejero Delegado de AMFE, y Fernando Mora de Condusef encabezaron la reunión.

Entusiasmo reconocimiento a Alondra de la Parra

Con gran entusiasmo y aceptación se ha recibido en los círculos sociales, culturales y artísticos el anuncio de que la directora de música clásica Alondra de la Parra, recibirá el miércoles 3 de diciembre, en el Museo de Antropología, el reconocimiento como la Mujer del Año que otorgará el patronato del mismo nombre que liderea Kena Moreno y que es apoyado por CIBanco que preside el empresario Jorge Rangel de Alba.

<http://argonmexico.com/puntales-16/>